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Intervención del diputado  Alfredo Sánchez Esquivel con relación al 

“Presupuesto 2022”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

La presidenta: 

 

Bien con esto cerraríamos la lista de 

participantes, concedo el uso de la 

palabra al diputado Alfredo Sánchez 

Esquivel. 

 

El diputado Alfredo Sánchez 

Esquivel:  

 

Gracias. 

 

Con su permiso presidenta, 

muchísimas gracias por el espacio 

para poder participar. 

 

En atención a la aprobación del 

Presupuesto 2022 PEC, ley lo que 

sería nuestro próximo presupuesto de 

más de 7 billones de pesos, es una 

suma bastante importante, quiero 

decir lo siguiente no pues si duele 

que le hayan quitado 5 mil millones 

de pesos al INE, no más que no 

estamos en época en la que 

requieran esa cantidad de recursos 

porque es gasto corriente no es gasto 

de inversión. 

 

La democracia es importante se 

respeta la democracia, pero no es la 

ruta seguir gastando en gasto 

corriente como lo es el INE, que si 

celebro el tema que hay técnicamente 

254 mil millones de pesos para no les 

preocupe ni les quite el sueño, el 

programa de bienestar qué son esos 

programas de bienestar, es 
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importante poder diferenciar dos 

temas muy importantes qué es el 

crecimiento y qué es el desarrollo, 

hay una gran confusión en el tema 

económico respecto al crecimiento y 

el desarrollo.  

 

En nuestro país se ha presumido y se 

ha impulsado siempre el crecimiento 

económico, si el crecimiento 

económico se lo han llevado las 

grandes empresas produciendo 

muchísimas riquezas, pero se lo 

llevan ellos y como dice la diputada y 

tiene razón hay que informar al 

pueblo y qué creen que la riqueza 

que produce este país se hace una 

cuenta aritmética básica dividirlo 

entre la población y resulta que si 

vive entre la población y se calcula la 

riqueza en nuestro país y 

técnicamente tenemos un montón de 

dinero, todos los que estamos aquí 

sentados, nuestros amigos 

periodistas, público que nos llega 

acompañar, equipo de trabajo, pero 

esa cuenta es un poco absurda, 

porque el crecimiento económico, lo 

único que genera es la riqueza que 

genera como país, que se genera 

como país, pero no se ve reflejada en 

el bolsillo de los de abajo y es 254 mil 

millones a que si le apuesta al 

desarrollo económico. 

 

Que aquellos que no tienen la 

posibilidad de tener una fuente de 

ingresos, tengan para comer es tan 

sencillo como eso, dividido en un 

conjunto de programas, reclamemos 

pues que se cree en las becas para 

jóvenes, becas que van a dar 

escuelas públicas, reclamemos pues 

sembrando futuro, técnicamente con 

el que quiera subir, tenemos una 

discusión técnica. 

 

Sembrando futuro, es un tema MIAC 

se llama Miac intercalado con nombre 

de los actuales que fue creado por el 

Colegio de Posgradados que es 

nuestro centro de investigación más 

importante en la agricultura en este 

país y en América Latina, que tiene 

que ver con la generación y darle 

certeza al productor de tener una 

fuente de ingresos diferente a lo que 

es maíz y frijo, que sean frutales para 

que pueda tener ingresos en épocas 
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diferentes a la producción de maíz y 

frijol, eso es certeza. 

 

Hablan ustedes o se habla en 

general, de valores respecto al 

cálculo de la Ley de Ingresos a partir 

del cual se calcula el presupuesto de 

egresos. Fueron 55 dólares el 

referente que se señaló, pero se dijo 

55 por ciento, no, son 55 dólares y 

está equivocado el dato, son 51 

dolores el referente dentro de nuestro 

proyecto de presupuesto a nivel 

federal y el valor del barril ahorita es 

de 78, se es previsor, prácticamente 

si ustedes lo calculan son 23 dólares 

de margen de maniobra, qué 

significa, por un lado se critica el 

tema de la refinería que se hace en el 

sur, pero por otro lado, si esa 

refinería en breve está funcionando 

significa multiplicar por 78 dólares 

cada barril que se produce y esos son 

nuestro ingresos. 

 

Porque si algo tenemos que nuestra 

economía está basada la 

petrolizamos y no fuimos nosotros, en 

anterioridad y tampoco fue un error, 

dependemos del petróleo en gran 

medida, dependemos de las 

exportaciones y esto es importante, 

por otro lado, en efecto hay 

compromisos importantes que cumplir 

en educación, en salud. 

 

Y se están haciendo. 

 

Para el caso de Guerrero, más de 3 

mil millones de pesos de incremento, 

únicamente reflejados en la Ley de 

Ingresos, posteriormente como lo 

saben muchos, esto significará un 

incremento superior con los 

convenios que celebrará el gobierno 

estatal, con el gobierno federal, cosa 

que se venía haciendo. 

 

Puede significar para Guerrero un 

incremento de 5 o 6 mil millones de 

pesos de manera mesurada lo 

podemos decir, qué les quiero decir 

diputadas y diputados, el tema de la 

centralización, de la decisión del 

presupuesto federal 2022, 

centralización lo aprobaron la 

mayoría de los diputados del 

Congreso de la Unión, alguien decía 

en los pasillos, cuando una votación 

es por unanimidad, genera sospecho 
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sismo, que bueno que haya habido 

quien dijo no coincido y se respeta. 

 

Fueron cientos de reservas al PEF, 

cientos y aun así no pasaron, no 

hubo coincidencias, si hay apoyo al 

campo, eso lo puedo decir porque si 

hay apoyo al campo y está reflejado 

en el PEF, que se plantea reactivar 

algunos programas que no han sido 

un éxito, el Gobierno federal ha 

tenido la sencillez, la sensatez de 

quitar programas o estrategias que no 

funcionaron. 

 

Creo que un principio básico es 

reconocer cuando algo no sirve, 

cuando algo no funciona y se han ido 

eliminando programas que 

definitivamente no fueron un éxito, 

pero también hay que reconocer que 

en el pasado había programas que no 

eran un éxito, por eso se quitaron. 

Quiero cerrar diciendo lo siguiente 

nosotros hablamos de que no se le 

incrementa economía, si ustedes 

revisan y digámoslo así economía, no 

es la responsable quien genera 

mayor riqueza es turismo es de los 

porcentajes más altos de riqueza que 

puso el país. 

 

Porque nosotros somos un país 

privilegiado por sus playas, por sus 

riquezas naturales y permite que 

puedan venir  turistas y eso significa 

captación de recursos de divisas para 

nuestro país, pero economía se 

encarga de generar reglamentos, de 

dar las condiciones para qué, para 

que haya mayor inversión y 

recordemos que por unanimidad y 

como un tema de reconocer al 

Senado de la República, firmaron el 

Tecmec y la estrategia de crecimiento 

que traemos nosotros es realmente 

reactivar la mano factura que 

tenemos en el Norte del país y 

compensar con trabajo en el Sur del 

país y Guerrero no quedó fuera con 

esos tres mil millones. 

 

Señores, yo les quiero pedir algo 

revisemos datos duros, no nos 

vayamos únicamente por el asunto 

de, no hablo de descalificar porque 

no lo veo como una descalificación, 

pero de querer poner sobre la mesa 

un tema que no refleja lo que está 
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ocurriendo, uno puede caminar por 

todo nuestro país y les digo una cosa 

sigue habiendo carencias, sigue 

habiendo muchísimas necesidades 

por cubrir, pero algo si les puedo 

decir, se ha dado un paso importante 

a partir de algunos años para que a 

los pobres que nunca les había 

tocado nada les toque algo y que sea 

no únicamente con despensas o con 

algunos programas que en poco 

ayudaban, es integral, educación, 

salud, vivienda, pero bueno yo cierro 

diciendo a ustedes el presupuesto 

2022 es mucho tema para hablar y 

recuerden algo importante, 

afortunado cuando se definió que en 

el tema del responsable de la 

inflamación, no es el gobierno federal, 

se los dejo de tarea es el Banco de 

México, así que el gobierno federal 

coadyuva pero el responsable es el 

Banco de México, es por eso del 

incremento de las tasas. 

 

Gracias. 

 


